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◆◆ご入学おめでとうございます。ご入学おめでとうございます。
すこやかに、やさしく、たくましく育つことをすこやかに、やさしく、たくましく育つことを

心より、願っています。いざ、新時代へ。心より、願っています。いざ、新時代へ。
令和５年４月６日。満開となった桜の香りが優しく校舎を包み

こむ中、期待と不安に胸をふくらませた新入生８９名が晴れて信明

中学校の門をくぐりました。

新入生８９名のみなさん、ご入学おめでとうございます。そして、

ようこそ信明中学校へ。信明中学校の全職員と２・３年生の先輩

方がみなさんのご入学を、心から歓迎します。

無限の可能性を秘めたみなさんの、ここ、信明中学校での成長と活躍を心より祈っています。

令和５年度 信明中学校入学式

式 辞
例年になく早く桜の花が開き、春の訪れを体全体で感じられるようになり

ました。本日ここに８９名の新入生を迎え、保護者の皆様のご臨席を賜り、松

本市立信明中学校入学式が挙行できますことを大変うれしく思います。

この３年間は、感染症まん延の影響を受け、社会活動が大きく制限されて

きました。学校においても同様でしたが、「学びをとめない」を合言葉に、

できることを考えながら、学校の活動を続けてきました。しかし、今年度か

らは、行動の制限が大幅に緩和されます。感染症への対策を取りながらも、

この３年間に変わったことを踏まえ、以前の学校に戻すのではなく、新しい時代に生きていく

子どもたちを育んでいくのにふさわしい学校にしてまいります。

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。小学校の６年間は、長かったですか？短か

ったですか？多くの皆さんは今１２歳です。小学校へは６年間通いました。ということは、生

きてきた１２年間のうちの半分を小学校で過ごしてきたことになります。中学校を卒業するとき

には１５歳。中学校で過ごす３年間は、その時までに生きてきたうちの５分の１でしかありませ

ん。中学校の３年間は、あっという間に終わってしまうのです。だからこそ、１日１日を大切

にし、卒業するときに、自分は中学校でこれを頑張った、と胸を張れるものを残してほしいと

思います。皆さんに、中学校生活の始まりにあたり、お願いがあります。これからの社会では、

答えが１つに決まっている課題などほとんどありませんし、どの答えが一番良いのか判断に困

ることもたくさんあります。そんな時に大切なのは、個人の力もさることながら、チームで問

題を解決していく力です。学習や生活の中で、信明中学校で知り合った仲間と、様々な場面で

チーム力を磨いていってください。

保護者の皆様、本日はお子様のご入学おめでとうございます。お子様は人生の中で心身が最

も大きく成長する時期となります。心が不安定になる時期でもあります。時に起きる悩みや苦

難を本人の力で乗り越えられるように、お子様の成長段階に合った距離で見守ってください。

私たち職員一同は「明日も学びに行きたくなる学校」を合言葉に家庭の協力をいただきなが

ら、教育活動を進めています。「信明中で学べてよかった」と実感できる３年間になるように、

一人一人に寄り添い、学びを進めていくことをお誓い申し上げ、式辞といたします。

令和５年４月６日 松本市立信明中学校長 本田崇之
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新入生代表挨拶
桜の花が美しく咲き誇り、春の日差しが目にまぶしい今日、

私たちは信明中学校の入学式を迎えることとなりました。本

日はこのような立派な入学式を行っていただき誠に感謝して

おります。おかげ様で、私たち新入生は、信明中学校の一員

となりました。校長先生からは温かいお言葉をいただき、大

変ありがたく思います。

義務教育とされている９年間のうち、３分の２を終えた今、

私は中学校で「友達」をより大切にしていきたいと思います。高校生になると、同じ学校に進

学する人は少ないと思うからです。３年という月日は長いようでも、過ごすとあっという間に

過ぎてしまいます。そして、中学校は小学校とちがいクラス替えが１回だけです。なので、ク

ラス以外の人は話をする機会が減ってしまうと思います。私は、廊下でクラス以外の人ともす

れちがったら一言だけでもいいので、声をかけたりしていきたいと思います。

中学校は、勉強の内容も難しくなっていくので家でしっかり予習、復習をし、テストに向け

て頑張りたいです。不安もたくさんありますが、先生方、地域の皆様、先輩の皆様、これから

よろしくお願いします。
令和５年４月６日 新入生代表

保護者代表挨拶
謹んで申し上げます。雄大なアルプスを望み、暖かい日差し、満開の桜、

新緑を思わせるような今日この頃。本日は、子どもたちのために厳粛かつ盛

大な入学式を挙行していただきまして、誠にありがとうございます。

また、皆様方からの温かいご祝辞に改めて感謝を申し上げます。おかげ様

で、本日入学式を迎え、子どもたちの真新しい制服姿を見ておりますと、入

学の安堵感とこの晴れの大舞台に心から大きな喜びと感謝を感じております。

学校長本田先生、１学年の先生方をはじめ、教職員の皆様にはお世話にな

りますが、本日より３年間よろしくお願い申し上げます。何分、難しい年頃、

大変なご苦労があると存じますが、時には厳しくも温かいご指導とお力添えを頂き、子どもた

ちの成長を見守って頂けましたら幸せに存じます。

さて、新入生の皆さん。ご入学、誠におめでとうございます。信明中学校の制服に身を包み、

希望と不安が入り混じった気持ちだと思いますが、２度とない中学校生活の３年間、新しい仲

間との出会いを大切に、勉強や部活動などを、中学校生活で経験していくことは、皆さんにと

っていつの日か、良き思い出とともに財産となるはずです。信明中学校で学べるという幸いを

忘れずに、勉学に励んでやがて世に出るときの心を、この学校で磨いていただきたいと思いま

す。目標は高く富士の山、理想は高く空の雲、心は広く地を眺め、勉学に終わりはなく、実り

多き充実した３年間になりますように。また、すべての人、もの、言葉を大切に、感謝の気持

ちをもって頂き、感動を与えられる心豊かな人物に大きく成長できますことを祈念いたします。

結びに、信明中学校のますますのご発展と本日ご列席のすべての皆様のますますのご活躍、

ご健勝を心より祈念申し上げ、新入生保護者代表のご挨拶とさせて頂きます。本日は誠にあり

がとうございました。 令和５年４月６日 保護者代表

入学式にさきだち、４月６日の午前中には、２年生・３年生が元気

に登校しました。特に２年生はクラス替えがあったため、新入生とは

またちがった緊張感のもとでの登校となりました。新しいクラスが発

表されると期待と不安の声があがり、それぞれが新たな決意を胸に、

新しいクラスへと力強く、階段を上がっていきました。学校を支える

中堅として、２年生のさらなる活躍に期待したいと思います。



そして、いよいよ最高学年となった３年生。すでに生徒会を引き継ぎ、３月には生徒総会や３

送会を立派にやり遂げてきました。６日の着任式・始業式でも落ち着いた雰囲気をつくりだし、

７日の生徒会入会式や生徒会オリエンテーションでも堂々と発表する姿が、頼もしく感じられま

した。エネルギッシュな３年生がつくりだす信明中の新たな伝統に、わくわく感が止まりません。

令和５年度 信明中学校、

１年生８９名、２年生１１０名、３年生１１６名、計３１５名で始動です。

◆◆新たに １２名の先生方を迎えました新たに １２名の先生方を迎えました
令和５年度は、信明中学校に１２名の新任の先生方を迎え、職員３６名で信明中学校の新しい時代

を支えていきます。 □■□新任の先生方□■□

本田 崇之 校長 長野県総合教育センターより 湯本 清子 英語 中野市立豊田中学校より

西牧 健 国語 辰野町立辰野中学校より 酒井 紀明 音楽 松本市立安曇中学校より

有賀 武 社会 長野県田川高等学校より 久保田一夫 美術 松本市立波田中学校より

西村 英雄 数学 松本市立女鳥羽中学校より 西澤 啓文 ※１ 松本市立高綱中学校より

春日 邦夫 数学 松本市立梓川中学校より 川上 陽子 ※２ 新規採用

佐藤 紘 理科 上田市立神川小学校より ボビー ユウラ ALT 新規採用

なお、令和５年度信明中学校職員組織については、１４日（金）に配布させていた

だいた「令和５年度 学校要覧」でご確認ください。（※地域には、配布いたして

おりません。）

本日は、このような立派な生徒会入会
式を行って頂き、ありがとうございます。こ
れから始まる中学校生活に期待と不安が
ありますが、新しい友だちや、先生方ととも
に、学習や部活動、学校生活を、一生懸命
頑張り、悔いのない中学校生活を送りたい
と思います。
私たち１年生も、信明中の生徒会の一

員として責任をもって、信明中学校をより
良い学校にしていきたいと思います。
先生方、先輩方、これから３年間、どうぞ

よろしくお願いします。 令和５年４月７日
１学年代表



◆◆保護者の皆様への大切なお知らせ保護者の皆様への大切なお知らせ
❶ 本年度から家庭学習として〝毎日ノート〟を始めます

本年度から、家庭学習の積み重ねとして〝毎日ノート〟に

取り組みます。これは自主学習ではありますが、やってもや

らなくても良いのではなく、必ず取り組み、毎日提出しても

らうものです。①毎日、１教科以上やります。②何ページや

っても良いです。③毎日、提出します。④どんなことをやれ

ば良いか、教科担任からの説明を聞きます（あるいはその都

度、教科担任に相談してア

ドバイスをもらいます）。

⑤１週間の学習計画を生活

記録に記入します（そのた

めに今年度から生活記録の

様式が変わっています）。

⑥毎日、学習した時間を生

活記録に記入します。⑦１

週間ごとに自分の学習を生

活記録でふりかえり、次週の学習計画に生かします。

保護者の皆様、今年度はお子さんが家庭学習に取り組んでいる時間が、毎日、必ずあります。

温かく声がけしながら、学習への取り組みをご支援ください。学校でも支援（指導）します。

❷ ＰＴＡへのご協力を、お願いいたします

ＰＴＡのあり方が全国的に問われる時代となりました。信

明中学校でも、今の時代にあった〝持続可能な〟ＰＴＡのあ

り方を、ここ数年検討してまいりました。その結果、保護者

の負担が少しでも小さくなるように組織や活動のスリム化が

進められ、かつてのように大きな負担を必要とする活動は、

かなり少なくなってきました。しかし、その一方で、ＰＴＡ

には、家庭と学校、保護者と先生をつなぐ大切な役割がある

ことも再認識されてきました。例えば、①学年学級ＰＴＡを

通して、保護者と学校が結びつき、情報共有や意見交換をす

ることで、生徒のより良い成長につながる。②ＰＴＡ親子綱

引き大会やＰＴＡ作業、ＰＴＡ講演会を通して、保護者と生

徒、保護者と先生が同じ目標に向かって活動したり、学んだ

り、汗を流したりすることができる。③学校図書や性教育講

演会など、限られた学校予算では充実させることができない

備品や活動を、ＰＴＡ会費によって充実させることができ、

生徒の学びの環境を向上させられる。④最初は負担のみを感

じていたＰＴＡ役員も、やってみれば思っていたほどではな

く、むしろ役員どうし、あるいは先生とも仲良くなれたり、

学校の実情を知ることができたりと、学校教育により関心を

もつことができた。 すべてをメリット・デメリットで色

分けしようとする現代の風潮の中で、それだけでは計ること

ができないＰＴＡの意義、家庭と学校をつなぐ〝かすがい〟

としてのＰＴＡの役割を、大切にしていきたいと考えています。

【資料１】ＰＴＡ組織のスリム化
令和元年度信明中学校ＰＴＡ組織
◆学級数10
◇本部(会長=2年任期・副会長2名・
正副議長 計5名)

◇施設委員会 ◇生活指導委員会
◇庶務委員会 ◇町内代表委員会
◇学級代表委員会(各クラス2名)
◇教養委員会 ◇バザー委員会

以上、常任委員 計19名
役員総数 計86名

◆PTA会費 3,840円(年)

令和５年度信明中学校ＰＴＡ組織
◆学級数10
◇本部(会長=1年任期・副会長2名・
議長 計4名)

◇学級代表委員会(各クラス1名)
◇庶務教養委員会
◇町内代表委員会

以上、常任委員 計11名
役員総数 計36名

◆PTA会費 2,000円(年)

【資料2】ＰＴＡ会費の主な使われ方
◇学校図書の購入 ◇卒業式の卒業
学活での活動費 ◇性教育講演会の
講師謝礼 ◇PTA通信の発行 ◇慶
弔費 ◇加湿器等、保健衛生費 等
※限られた学校予算では充実させるこ
とができない備品や活動のために、使
用させていただいています。

保護者の皆様で、お考えがあり、あるいは諸事情により、今年度の
ＰＴＡへの加入を見合わせる方は、必ず、ＰＴＡ事務局までご連絡

ください（入学式の日にＰＴＡ役員に伝えた方も、必ず正式に事務局へご連絡
ください）。４月２８日（金）までにお願いします。

電話 ０２６３－２５－３８４８ 信明中学校ＰＴＡ事務局：下島史生

かすがい：木材
と木材をつなぐ
役割をもちます


